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BRIDGE-SPORTVERBAND SÜDBAYERN e. V. 
Jahreshauptversammlung am 07.03.2015 

 
Ort:   Bürgerhaus Gräfelfing, Kleiner Saal 
Zeit:   10:30 – 13:40 Uhr 
Anwesend/Vertreten: 15 Vereine 

  Vorstand des BSVS: Dr. Eva Kopetz, Ali Thiermann, Fr. Bretzler 
                      Dr. Christoph Höcker, Monika Schön 

Vorsitzende:  Dr. Eva Kopetz 
Protokollführer: Monika Schön 
 
Tagesordnung: 

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
TOP 2: Verabschiedung der Tagesordnung 
TOP 3 Rechenschaftsberichte des Vorstands 

a) Vorsitzende, Ressort Geschäftsführung 
b) Ressort Unterrichtswesen 
c) Ressort Sport 
d) Ressort Öffentlichkeitsarbeit und Homepage 
e) Ressort Finanzen 

TOP 4 Bericht der Kassenprüfer 
TOP 5 Entlastung des Vorstands 
TOP 6 Bericht über den DBV 
TOP 7 Satzungsneufassung 
TOP 8 Projekte 2015 

a) Etat 2015 
b) Turnierleiter-Problematik Silberne TL im BSVS 
c) Übungsleiterausbildung 

TOP 9 Verschiedenes 
 

Top 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Frau Dr. Eva Kopetz begrüßt die anwesenden Vertreter der Mitgliedsvereine und stellt die 
form- und fristgerechte Einberufung der Hauptversammlung fest. Allen Mitgliedsvereinen 
wurde die Einladung fristgerecht zugestellt. Zusätzlich wurden Einladung und TO auf die 
Homepage des LV gestellt.  
Die Jahreshauptversammlung ist beschlussfähig. 
 
Zum Protokollführer wird gem. Satzung §10 Absatz 4 Frau Schön bestimmt. 
 
Top 2: Verabschiedung der Tagesordnung 
Einwände gegen die TO oder Anträge hierzu sind keine eingegangen, die TO wurde in der 
angekündigten Form angenommen. 
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Top 3: Rechenschaftsbericht des Vorstands  
 
3 a. Bericht der Vorsitzenden - Frau Dr. Kopetz 
Der LV Südbayern hatte am 07.03.2015 

48 Mitgliedsvereine  
Änderungen gegenüber Vorjahr 

Keine 
Gerichtsfälle 

Disziplinargerichtsfälle : keine anhängig 
Turnierschiedsgerichtsvefahren  : keine anhängig. 

DBV Sitzungen 
• Im Auftrag der Südbayerischen Clubs hat Frau Dr. Kopetz an den Präsidiums- und 

Beiratssitzungen in Köln, sowie an der JHV des DBV in Münster teilgenommen.  
• Die Stimmabgabe bei der JHV erfolgte genau so, wie es in den Vollmachten 

gewünscht war. 
• An der JHV des DBV 2015 werden Frau Dr. Kopetz mit Frau Thiermann teilnehmen. 

Frau Dr. Kopetz verteilt wie auch in den vergangenen Jahren Vollmachtsformulare. 
Sie bittet darum, auf dem Vollmachtsformular die Zahl der Erstmitglieder zu 
kontrollieren, ggf. auszubessern, 2 x zu unterschreiben und unbedingt 
zurückzuschicken oder zu faxen, nicht zu mailen. Auch wenn der Club nicht von der 
Landesvorsitzenden vertreten werden soll, bittet sie um entsprechende Meldung - 
notwendig für Planung der DBV-Geschäftsstelle in Bonn. 
 

Frau Dr. Kopetz  bedankt sich bei ihren Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit. 
Sie betonte, dass der Vorstand für Anregungen, Wünsche und konstruktive Kritik immer 
dankbar ist. 
 
3 b. Bericht Ressort Unterricht - Frau Thiermann 
• Fortbildungszuschüsse : 

Siehe Kassenbericht, sie wurden auch dieses Jahr nicht ausgeschöpft 
• ÜL-Kurs 

Geplant ist ein ÜL-Kurs erst in 2016 mit Forum D 15 
 

3 c. Bericht Ressort Sport - Herr Dr. Höcker 
• Erfolge in  2014 

Viele  erfreuliche Erfolge wurden in 2014 errungen – allerdings alle durch Mitglieder vom 
BC München e.V. 
Sieg Junioren-DM : Vermod Vikjord + Partnerin (Anna Murjiel) 
Sieg Mixed-Team DM : Smykalla-Dr. Schneider, Ehepaar Lüßmann 
Sieg Herren Paar DM : Dr. Schneider, Herr Lüßmann 
Sieg DBV-Pokal : Jokisch-Kasimir, Cole-Grünke 
Sieg Girls EM : Katharina Brinck + Partnerin (Eggeling) 
2.Platz Damen DM : v. Malchus + Partnerin (Khanukov) 

• Liga 2015 
Es haben 58 Teams gemeldet - +4 gegenüber 2014 
Z.Zt. ist Südbayern damit weiterhin der 2. stärkste Verband bezüglich der Anzahl Teams, 
und ist berechtigt, 2 Teams zur Aufstiegsrunde zur 3. BL zu schicken.  
In 2015 wird weiterhin die 25er SP-Skala bei der Abrechnung verwendet. Die neue 20er-
Skala wird erst übernommen, wenn sie verbindlich in der neuen TO geregelt ist. 
Eine neue TO wird z.Zt. erarbeitet. Momentan weicht unsere  Ligaordnung von der TO 
des DBV in einigen Punkten ab. 
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• DBV-Pokal 2015 

Für 2015 haben 15 Vereine gemeldet. Eine Einteilung der Qualifikation 2015 in 
Südbayern wird nach dem 15.3. erfolgen, wenn  alle Teams namentlich gemeldet haben. 
Herr Dr. Höcker wies darauf hin, dass es sich hier nicht um ein reines Losverfahren 
handelt, sonder dass die 4 stärksten Team gesetzt und die anderen für die erste Runde nach 
regionalen Aspekten zugelost werden. 

• MP-Reform 
Die MP-Reform wurde sehr überhastet eingeführt : im Dezember Beschluss, bereits im 
Januar Umsetzung. Keine Zettewirtschaft mehr, die Technik der Auswertungsprogramme 
muss angepasst werden, da zukünftig eine Direkt-Meldung an den DBV erfolgen soll. 

• Große Turniere 
Leider finden immer weniger LV-Turniere statt - in 2015 sind terminiert 
- Scarlett-Gedächtnis-Turnier 
- Landshut 
- Damenturnier in Augsburg 
- IBPM 
Nicht durchgeführt werden  
- Bodenseemeisterschaft 
- Würmtal-Open in Planegg 
Herr Dr. Höcker appelliert an alle Vereine, LV-Turniere durchzuführen 

• TL-Kurs  
Der Kurs wird erneut im September 2015 an 3 Terminen mit anschließender Prüfung von 
Herrn Weißkopf durchgeführt.  
Ein Bronze-Zertifikat setzt zwingend 50 MP voraus. Die Bitte vom BC Rosenheim um 
eine Ausnahme für einen Nicht-MP-Sammler wurde abgewiesen. 

 
3 d. Bericht Ressort Öffentlichkeitsarbeit und Homepage - Frau Schön 
• Frau Schön berichtet, dass Sie als vordringliche Tätigkeit die Homepage aktuell versorgt 

hat. Berichte in Zeitschriften konnten leider nicht platziert werden. 
• Die Bayerische Paarmeisterschaft fand am 8./9. November 2014 in München-Planegg in 

Heide-Volm statt und wurde vom Bridgeclub München Lehel ausgerichtet und vom 
Bridgesportverband Südbayern (BSVS) veranstaltet.  
Frau Schön berichtet, dass mit 66 Paaren gegenüber 61 Paaren  in 2013 eine weitere 
Erhöhung verzeichnet werden konnte. Aus dem Teilnehmerkreis wurden nur positive 
Kommentare zum Turnierkonzept und zum Ablauf geäußert. 
2 Probleme mussten kurzfristig bewältigt werden:  
- der ursprünglich verpflichtete TL hatte aus beruflichen Gründen abgesagt, konnte aber 

mit Herrn Berghaus sehr gut ersetzt werden. 
- für Sonntag hatte Heide-Volm den kleinen  Saal anderweitig vergeben, der Ausweich-

Spielsaal im anderen Restaurant war zumutbar, aber ... 
Die Kosten-Abrechnung ergibt dank einer großzügigen privaten Spende und einer Spende 
von Jannersten ein Überschuss von ca. € 2.466,-. Die private Spende ist zweckgebunden 
für dieses Turnier und der Überschuss wird auf das nächste Jahr vorgetragen. 
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3 e. Bericht Ressort Finanzen – Frau Bretzler  
Frau Bretzler stellte den verteilten Kassenbericht 2014 vor. 
Das Ergebnis 2014 weicht mit rund 2.790,- € Gewinn gegenüber dem geplanten Budget mit 
minus 3.974 € erheblich ab, da  

- die Spenden zur Bayer. Paarmeisterschaft in 2014 wirkt 
- die Fortbildungszuschüsse nicht ausgeschöpft wurden 
- die Reisekosten unterschritten wurden 
- lediglich bei der Nachwuchsförderung durch Zuschüsse für die Jugend-EM erhöht 

belastet wurde 
 
Top 4: Bericht der Kassenprüfer – Herr Gräff 
Herr Gräff trägt den in der Anlage beigefügten Kassenprüferbericht vor. Siehe Anlage 
Kassenprüferbericht 2014 
Es wird festgestellt, dass die Buchführung für 2014 ordnungsgemäß abgeschlossen worden 
ist, die Ausgaben wirtschaftlich sinnvoll und ausschließlich für satzungsgemäße Zwecke 
getätigt wurden. 
 
Top 5: Entlastung des Vorstandes 
Herr Gräff dankt dem Vorstand im Namen aller Mitglieder und stellt den Antrag auf 
Entlastung, die einstimmig ohne Enthaltung erteilt wird. 
 
Top 7: Satzungsneufassung 
Der Punkt wird einstimmig vor Top 6 behandelt. 
Die vorläufige Fassung vom 27.1.2015 standen allen zur Verfügung und war auf der 
Homepage veröffentlicht. Einstimmig wurden einige Korrekturen, sprachliche Anpassungen 
in den §§ 6, 10, 13, 19, 21, 22 vorgenommen. Siehe Anlage 
 
Top 6: Bericht über den DBV 

o Hustenaffaire : Die Verhandlung vor dem Kartellgericht am 26.3. wurde auf den 17.5. 
verschoben. Ansonsten – „Schwebendes Verfahren“ 

o Gemeinnützigkeit : z.Zt. kein aktueller Handlungsbedarf 
 
Top 8: Projekte 2015 
8a. Etat 2015  
Frau Bretzler erläuterte das Budget für 2015 im vorliegenden Kassenbericht. 
Die Zahlen bleiben ggü. dem Etat 2014 unverändert. 
 
8b. Turnierleiter-Problematik Silberne TL im BSVS 
Die Prüfung zum Silbernen Turnierleiter ist sehr anspruchsvoll und wurde in der 
Vergangenheit häufig nicht bestanden.  
Interesse an Silbernen TL haben allerdings der DBV und die Regionalverbände. 
Die Prüfer Herren Eidt und Bley wurden durch Herren Thamm und Häusler getauscht. 
Der Ausbildungsablauf wurde neu gestaltet: vorab eine Eignungsprüfung per Internet, danach 
3 Wochenenden in Bonn. 
Die Kosten belaufen sich dadurch auf ca. € 700,- für einen süddeutschen Teilnehmer. 
 
Herr Staber vom BC Ottobrunn möchte die Ausbildung machen und bittet um einen Zuschuss 
von € 300. Dieser wurde einstimmig gewährt unter folgender Bedingung : die Prüfung wird 
bestanden und als Gegenleistung steht er als Silberner TL dem BSVS zur Verfügung 
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8c. Übungsleiterausbildung 
Eine ÜL-Ausbildung ist erst für 2016 geplant 
 
Top 9: Verschiedenes 
Keine Punkte 
 
 
Gegen 13:40 Uhr schließt die Vorsitzende die Jahreshauptversammlung des BSVS. 
 
 
München, den 20.03.2015 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Eva Kopetz      gez. Monika Schön 
Vorsitzende       Protokollführerin 


